

令和5年度



大三小だより

9月号

令和5年9月1日
大田区立大森第三小学校
校長 桐田 裕貴

ホームページアドレス <https://www.ota-school.ed.jp/oomoridai3-es/>

「令和5年度自己評価報告書(評価は年度末に追記)を公開しています

9月の行事予定

日	曜	朝	行事予定	Sun放	補習	SC
1	金		始業式 授業④B			
2	土					
3	日					
4	月	全朝	給食始 計測6年 委員会 生命尊重・エールウィーク始			
5	火	きまり	計測5年	○		○
6	水	学S	Sun高 計測4年			
7	木	体朝	演劇鑑賞教室 夏休み作品展始	○		○
8	金	読書	区漢字検定 計測2年		2・5年	
9	土		学校公開③ 体育・健康教育			
10	日					
11	月	全朝	クラブ⑦ 生命尊重・エールウィーク終 計測1年			
12	火	安全		○	6年	○
13	水	ハ	ハッスルタイム 計測3年 夏休み作品展終			
14	木	児集	A時程	なし		○
15	金	読書	水泳指導終		3・4年	
16	土					
17	日					
18	月		敬老の日			
19	火	学S	Sun中	○	1・5年	○
20	水	学S	Sun低 授業④			
21	木	委発	たてわり③4時間目	○		○
22	金	読書	生活科見学1・2年		3・5年	
23	土		秋分の日			
24	日					
25	月	全朝	避難訓練(不審者)			
26	火	学	Sun予備	○	2・6年	○
27	水	ハ	ハッスルタイム			
28	木	音朝		○		○
29	金	学	生活科見学予備日		3・4年	
30	土					

「エールを送ろう」

校長 桐田 裕貴

それぞれの夏の思い出を胸に、大三小の主演、子供たちが帰って来ました。子供たちは、ひまわりを思わせるきらきらした表情で、夏に遊んだ思い出や頑張ったことなどをたくさん話してくれました。

夏休み中は、スクールサポートおおさんの皆様が入念な計画を立ててコーディネートして下さった「大三小夏のわくわくスクール」、町会の皆様が主催して下さった「ラジオ体操」、PTAの皆様が早くから準備を進めて下さった「大三まつり」など、多くの保護者や地域の皆様の御尽力で、子供たちの学びと健康と喜びを保障することができましたことに厚く御礼を申し上げます。

9月4日(月)から9月11日(月)までは、「エールウィーク・生命尊重週間」です。エールウィークは、東京都教育委員会が、東京都内の全ての公立学校を対象に、9月と1月の任意の一週間に行うことを通知した取組で、「一人一人のよさを認め合う活動を行うことで、どの子も自己肯定感を高め、人も自分も大切にできる態度を養う」ことをねらいとしています。

本校の「エールウィーク・生命尊重週間」では、全校児童と全教職員による「人のよさを伝える取組」、命を大切にできる心を育てるための「道徳の授業」、全校で人権意識を高めるための「週目標の設定」と「全校朝会での校長講話」を実施します。自他の存在や生命を尊重する取組を通して、いじめや自殺の防止につながる土壌も醸成していきます。夏休み明けで、心身ともに学校生活のリズムを取り戻すのに時間がかかる子もいるかと思えます。御家庭、そして、地域の皆様にも、子供たちへのエールと見守りをよろしく願いいたします。

9月9日(土)の学校公開(体育・健康教育授業地区公開講座)では、健康教育に関わる授業公開と株式会社ヤクルトによる「睡眠」に関する講演会を行います。保護者や地域の皆様には、授業公開での子供たちの頑張りが成長、落ち着いて学習に取り組む様子などにもエールを送っていただき、子供たちがより自信をもって、清々しい気持ちで2学期のスタートを切ることができることができればと思います。

9月の生活目標 規則正しい生活をしよう

生活指導部 岡田 伸明

夏休みが終わり、2学期が始まりました。夏休み中に生活リズムが不規則になってしまった児童も多くいると思います。起床時刻や就寝時刻を元の生活リズムに戻し、規則正しい生活を送りましょう。

まだまだ暑い日が続いています。適宜、汗を拭かせたり水分補給をさせたりして、体調管理に気を付けるよう指導していきます。引き続きご家庭でも、健康状態の確認をお願いいたします。

〈防災について〉

生活指導部 黒田 賢一

大型の台風がくることやいきなり天候が変わって豪雨になることがあります。その時に安全に、安心して行動するための備えが必要です。

本校では毎月、地震、火災だけではなく、津波、風水害など、いろいろな場面を想定して避難訓練を実施しています。また、学校防災拠点会議を行い、地域と学校が連携して災害時における非常事態の対応について取り組んでいます。

9月は防災月間です。この機会にいざという時に備えて様々なことを想像し、どこに避難すればよいか、家族との連絡の取り方など、御家庭でも話し合ってみてください。併せてハザードマップ（災害予測図）を活用してマイ・タイムラインの作成に取り組んでいただきますよう、お願いいたします。一人一人の避難行動を決めることが、「自分の命は自分で守る」につながります。

〈外国語活動・外国語〉

外国語担当 松下 恵

日本の玄関口である羽田空港を擁する大田区では、1年生から外国語の活動が行われています。授業は担任や講師と英語がネイティブのリチャード先生がチームで行っています。

1・2年生では歌やゲームを中心に楽しみながら外国語に触れていきます。

3・4年生では、外国語活動として週に1回授業があります。世界の様々な国の言葉に触れ、簡単なフレーズを使ってコミュニケーション活動を行います。

5・6年生からは外国語として週2時間の授業が始まります。アルファベットを使って、慣れ親しんだフレーズを英語で書く学習も始まります。中学校での本格的な英語学習の基礎を養います。

また今年度から、休み時間に子供たちが英語と触れ合う「英語カフェ」も再開しました。活動を通してコミュニケーションの力をつけていけるよう支援していきます。

〈大田区小学生漢字検定について〉

国語部 小沼 ゆか

国語の基礎は漢字と言葉の習得です。漢字や言葉をしっかりと習得し、語彙を広げることにより、読解力・文章力・話す力・聞く力を向上させることができます。

漢字や言葉を習得するためには、反復練習のみならず、日常的に国語辞典を活用する習慣を身に付けておくことが大切です。

大田区では、年に2回（9月と2月）区独自の「大田区小学生漢字検定」を実施しています。この機会に漢字習得へのモチベーションを上げ、力を伸ばしていけるよう、指導していきます。

〈図工室から〉

図工専科 岩崎 裕美

どの学年でも、図工の授業では紙や材木、プラスチックなどの加工品の材料を効果的に活動に取り入れて表現活動を行っています。めあてをもって主体的に思考し、自分で判断して表現しています。作品に題名と名前を付けて仕上げています。平面作品を正面玄関に展示しています。高学年になると自分のICTのタブレットを使って調べたり、視覚的に見て参考にしたりするようにします。2学期からも粘土など色々な材料や道具を使って図工の授業に取り組んでいきます。

〈音楽室から〉

音楽専科 酒井 航

今年度より、区の感染症対策のガイドラインに基づいて机のシールドを外したり、リコーダーの吹き口に付けたパイプを外したりと、従来の音楽活動が戻ってまいりました。合唱に取り組む際にも、マスクの着用を求めないこととなり、子供たちの活気ある歌声がさらに響いています。感染症対策へのご理解とご協力、誠にありがとうございます。

昨年度の音楽会を経て、楽器を演奏したり歌を歌ったりと、表現をする活動に対して自信をもって取り組む姿がたくさん見られるようになったと感じています。音楽が得意な子も苦手な子も、もっと音楽を好きになれるような授業ができるように尽力いたします。

〈少人数指導から〉

算数少人数 溝川 響

算数の授業では習熟度別に4つのクラスに分かれた少人数指導をしています。

時間をかけて学習内容をしっかり理解しながら進めるコース、自分のペースで学習をどんどん進めるコース、発展問題や難問に挑戦するコース、より効率的な解決方法や、多様な解決方法を考えることなどを目標にして頑張るコースなど、各コースの特徴を踏まえて自分に合ったコースで学習をしています。1学期は新しい学年での勉強をどのコースも一生懸命頑張っていました。

学年が上がるにつれて内容も難しくなり、家庭学習がとてども大事になってきます。家庭学習の様子をご覧になっていて心配な点があれば、いつでもご相談ください。



第三回 研究授業報告

7月5日(水) 2年3組 授業者 島 弘

学級活動 元気のひみつ「わたしのうんち」

食べたものが体の中でどういう過程を経て便になるのを知り、自分たちの便に興味関心をもつ学習を行いました。「うんちのでき方がわかった。」「うんちの観察をしてみたい。」などと、どの児童も今後の学習への意欲を高めました。夏休みには家庭学習で排便の観察を行いました。今後その記録から、自分の食習慣や生活習慣について振り返って考える授業を展開していきます。